



Oposición ven ausencia de autoridad en Taxco

Critican revictimización de madre de la menor

Por Sergio Ramírez y Jorge Butrón

Colectivos condenaron la muerte de la pequeña Camila en Taxco y criticaron la revictimización a la madre de la menor que hizo el secretario de Seguridad Pública, Doroteo Eugenio Vázquez, al acusarla de omisión de cuidados por no vigilar dónde se encontraba, siendo que Camila acudió a casa de una conocida.

Además, políticos y líderes de partidos de oposición también señalaron que lo ocurrido con la menor, así como el linchamiento de la presunta plagiadora de la niña, así como el intento de linchamiento de dos personas más, fue originado por la ausencia de las autoridades en su responsabilidad de brindar seguridad a los mexicanos.

El Colectivo 50 + 1 se pronunció en contra de los señalamientos del secretario de Seguridad municipal que culpó a la madre de la menor de su muerte.

DE ACUERDO con cifras de la Red por los Derechos de la Infancia en México, entre 2015 y 2023, se registraron 20 mil 900 homicidios de personas entre los 0 a 17 años.

Eldato

"Rechazamos las declaraciones de Doroteo Eugenio Vázquez, secretario de Seguridad Ciudadana de Taxco, Guerrero, las cuales culpabilizan a la mamá de Camila, diciendo a los medios de comunicación: 'Hubo omisión de responsabilidad maternal, porque si yo como padre tengo un hijo, pues debo de vigilarlo, de orientarlo, guiarlo'", subrayaron.

La organización también exhortó al Gobierno de Guerrero para que cumplan con los protocolos de seguridad y eviten que la población enardecida tome justicia por sus propias manos.

"Las integrantes de la Colectiva 50+1 Nacional vemos con profunda indignación las imágenes que muestran las redes sociales y la prensa nacional sobre lo que sucedió en Taxco, Guerrero, donde fue secuestrada y asesinada la pequeña Camila, de tan sólo ocho años de edad, y sus presuntos victimarios fueron linchados causando la muerte de una de ellas", lamentaron.

La organización destacó que están documentadas las agresiones directas por parte de los pobladores y la inacción de las autoridades, así como de la policía municipal.

A su vez, Saskia Niño de Rivera, directora de la organización Reinserta, escribió en su cuenta de X sobre la muerte de Camila que "ojalá tu caso sirva para sacudir a México lo suficiente para salvar la vida de los niños y las niñas mañana".

El sector religioso también se manifestó. El Arzobispo de Acapulco, Leopoldo González González, expresó sus condolencias a la mamá de la menor y pidió a las personas confiar en las instituciones que se encargan de procurar justicia para que el feminicidio de la niña no quede impune.

El caso también generó las reacciones

COLECTIVOS repudian dichos del Secretario de Seguridad de Iguala de responsabilizar a la señora por omisión de cuidados; políticos subrayan que inseguridad es insostenible



VECINOS detuvieron a los agresores de Camila el jueves en Taxco, Guerrero.

"JUSTICIA POR PROPIA MANO NO ES EL CAMINO": MONREAL

EL LÍDER de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Senadores, Ricardo Monreal, destacó que la justicia por propia mano no es el camino, luego del linchamiento que sufrieron tres presuntos responsables de la desaparición y muerte de la niña Camila.

A través de sus redes sociales, el legislador morenista expresó sus condolencias

y solidaridad a la familia de la pequeña de ocho años, quien fue hallada sin vida en Taxco, Guerrero.

"Tristemente, la justicia por mano propia tampoco es el camino. Las autoridades tenemos el reto de recuperar la confianza ciudadana en lo relativo a la seguridad y la procuración de justicia", resaltó el zacatecano.

Ayer en Taxco, los pobladores sacaron de su domicilio a Ana Rosa Aguilar Díaz y dos de sus hijos, implicados con el feminicidio de Camila, a quienes golpearon hasta el cansancio, provocando el deceso de la mujer, mientras que uno de los muchachos se reporta con muerte cerebral.

Sergio Ramírez

de la oposición. El dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, arremetió contra las autoridades municipales de Taxco tras el linchamiento de tres personas por el secuestro y muerte de Camila.

"La crisis en Taxco se la debemos a la incompetencia de sus autoridades para atacar al crimen y a su incapacidad para dar justicia a las víctimas", indicó.

El dirigente priista señaló que el asesinato de la pequeña Camila provocó el estallido del hartazgo ciudadano, algo que no debe minimizarse ni negarse.

"A la familia de Camila le urgen respuestas y justicia, no declaraciones irresponsables de las autoridades. El secretario de Seguridad de Taxco, Guerrero, fue insensible al responsabilizar a los padres. Nos dejaron ver qué clase de autoridades se tienen en ese municipio", dijo.

El priista envió su pésame a familiares y amigos de la menor y exigió justicia en el caso. "Mi más sentido pésame a la familia de Camila, ningún padre o madre debería atravesar por estos hechos tan terribles".

Por su parte, el panista Santiago Creel señaló que lo sucedido con la niña de Taxco son hechos que indignan y que nunca deben producirse en nuestro país, ya que son más los mexicanos de bien que quieren vivir en un México en paz, donde se respeten a los menores.

"Ante la ausencia de las autoridades,

familiares y vecinos de la menor secuestrada y asesinada, tomaron justicia por propia mano. En Guerrero y en todo México las familias sienten enojo y frustración ante una ola de violencia que parece imparable", afirmó.

En tanto, el exgobernador de Michoacán Silvano Aureoles lamentó la muerte de la niña Camila, cuyo crimen "conmueve a todo México y Morena busca culpable a la madre. Son corresponsables de esta tragedia".

La candidata presidencial de la alianza Fuerza y Corazón por México, Xóchitl Gálvez, también se pronunció sobre el caso, al lamentar el homicidio de la menor de ocho años, a través de sus redes sociales.

"No hay palabras que sean suficientes para expresar la indignación por el asesinato de Camila. Acompañó a la familia, al pueblo de Taxco en Guerrero y a todos los mexicanos en este dolor", expresó la aspirante presidencial.

El jueves, una turba linchó a los presuntos agresores de la muerte de Camila, menor de ocho años que supuestamente habría sido secuestrada con el engaño de estar en una alberca, para pedir un rescate de 250 mil pesos, pero al final la asesinaron; de acuerdo con videos que se filtraron, los presuntos homicidas se llevaron el cuerpo de la niña en una bolsa negra y la tiraron sobre una carretera.